

CRÓNICA LITERARIA

Don Miguel de Unamuno y la crítica francesa

«La grande y singular figura de don Miguel de Unamuno—dice el notable hispanista francés Maurice Legendre—fuertemente española, desconcierta a muchos españoles; ampliamente humana, desconcierta también a los franceses. No es, sencillamente, porque es muy española por lo que desconcierta a los extranjeros, ni porque, muy europea, desconcierta a los españoles. ¡No! En su propia patria, Miguel de Unamuno, asombra porque permanece fiel a tradiciones que, muchos otros, abandonan; y, en la sociedad intelectual internacional, asombra porque jamás ha sacrificado nada a las modas del cosmopolitismo».

La crítica se detiene sorprendida ante un hombre que parece enamorado del extraño juego de sorprenderse a sí mismo. Porque si Maurice Legendre, en su bellísimo análisis, «Don Miguel de Unamuno», se esfuerza en atribuirle parentescos intelectuales de escuela, al terminar la lectura de un juicio crítico de fondo y forma admirables, se advierte lo infructuoso del propósito. En efecto: ¿qué escuela literaria ó filosófica lo ha forjado? Legendre no ha podido decir nada más acertado sobre la singular naturaleza del ingenio de Unamuno que lo contenido en las primeras líneas de su estudio crítico: desconcierta, don Miguel, a españoles y extranjeros en fuerza de ser él. En este punto aún vamos más allá en la afirmación. Legendre dice, por ejemplo:

«Unamuno es, ante todo, un autor religioso. De su compleja obra podemos destacar dos grandes libros religiosos, porque estos libros parecen ser, hasta hoy, el testamento más completo de sus ideas, juntando lo mejor de sus energías espirituales y de su experiencia, y porque si sus raíces se sumergen en lo más lejano del pasado del escritor, en gran parte se han compuesto conjuntamente y expresan la perenne guerra que se libra en el alma de don Miguel».

Se refiere Legendre a las obras del maestro: «El sentimiento trágico de la vida en los individuos y en los pueblos» y «El Cristo de Velázquez», un poema donde, según nuestro juicio, culmina el genio de don Miguel, que lejos de ser un creyente, es un atormentado en el tumulto de todas las creencias y de todas las negaciones. No es de nadie, Unamuno, ni de sí mismo, como con dolorido desdén ha dicho este gran voluptuoso de todos los enigmas. A Unamuno, se le puede comprender, pero no se le puede seguir. El proyecto a su pensamiento en todos los sentidos del humano saber y camina hasta extraviarse en su propio espíritu. Y cuando es él, solo, trágico y profundo, sediento de inmortalidad su vuelo vibra en nuestras almas como despertándonos a un amor que no se conoce ó a una pasión que, aunque está en el futuro, sólo él sabe que está en nosotros.

«Ni intentaré—añade Legendre—hacer el inventario de sus ideas (que «sobrepasaban» en sus ensayos de toda naturaleza) ni repetir mis propios diálogos, más ricos todavía, de la biblioteca donde él trabaja, de la Plaza Mayor, de la carretera de Zamora ó de las riberas del Tormes. Pero, es preciso que se sepa que, el torrente de sus ideas, tan tumultuoso en las orillas, y que retumba, espumoso, contra las rocas que se cruzan en el camino, es, en el centro, transilido y más poderoso que violento; y luego, las aguas bravas de sus múltiples afluentes, se juntan y se disciplinan. En la actual vigorosa madurez de don Miguel, el desmedido torrente, se convierte en río, que conserva un impulso formidable y en él se distingue, en el mismo seno, la rivalidad de dos grandes corrientes».

«La duda! No son sólo dos encontradas orientes las que libran combate esforzado en el ánimo de don Miguel. Cada idea engendra una fuerza y todas juntas viven á gritos en la mente de Unamuno, quizás, como Dante expresara en el Canto IV de la «Divina Comedia» con el deseo sin esperanza. Si el culmísimo Maurice Legendre penetra en la obra de Unamuno pasará de maravilla en maravilla mientras pretenda enlazar las ideas del humanista español á las de cualquiera otro pensador antiguo ó contemporáneo. El mismo poema místico á que hemos hecho referencia siembra esta perpeliada!:

«Una desnuda en la estrellada noche desnuda del espíritu, convirtiéndose á él nuestras miradas, ¡oh, lucero del valle de amarguras! Pues nosotros, pobres hombres, no más así polemos cuerpo á cuerpo mirados. Eres el Hombre, y en tu divina desnudez nos llega del sol degradador la eterna lumbre».

«Por qué esta emocionada invocación anima en el recuerdo revidencias del más gran-

de poeta español del siglo XVI, Fray Luis de León? Todo el poema tiene la expresión rítmica y psicológica de nuestros poetas seiscientos. ¡Santa Teresa rediviva! Héala aquí, en «Eucaristía»:

«Amor de Ti nos quemas, blanco cuerpo; amor que es hambre, amor de las entrañas; hambre de la palabra creadora que se hizo carne; pero amor de vida que no se sacia con abrazos, besos, ó con enlace conyugal alguno. Sólo comerte nos apaga el ansia, pan de inmortalidad, carne divina. Nuestro amor entrañado, amor hecho hambre».

«Que no es gozar en tí; es hacerte nuestro, carne de nuestra carne, y tus dolores pasar para vivir muerte de vida».

Dante quedó sorprendido ante los cuatro grandes sombras: Homero, Horacio, Ovidio y Luciano. A ellas acercase Virgilio y los poetas hablan cosas que Dante calló porque, sin duda, no acertó á expresarlas. Unamuno hubiese hecho hablar á los vates reunidos en el hermoso pasaje dantesco y hubiesen revidido en él, como en «El Cristo de Velázquez» florecen Leopardi y Goethe y Nietzsche. Sí, Nietzsche. «Yo bendigo y afirmo siempre, mientras te tenga en torno mío, dardo ciego, abismo de luz».

«He aquí mi bendición! Estar sobre cada cosa como su propio cielo, su techo abovedado, su campana azul y su eterna quietud! ¡Bienaventurado el que así sea bendecido!» («Mí hablabas Zarathustra», página 217, Ed. Mercure de France.) Así piensa y escribe Unamuno. Para hallarle parentescos basta cotejarle con los grandes. Todos los grandes se le parecen.

«Unamuno conoce—añade Legendre—lo mejor de nuestros autores clásicos y de nuestros autores contemporáneos; conoce todos estos autores por sus obras y no por los manuales; los juzga con entera independencia española; busca la substancia, siendo como es capaz de apreciar los más suaves matices y refinamientos de la forma; y sabe hallar este jugo y esta belleza aun en aquellos á quienes no designa ya ó apenas designa la voz pública, un Senancour ó un Amiel, en el pasado; un Angellier, un Carlos Luis Felipe, en el presente. No doy estos nombres más que á título de ejemplos, para indicar á dónde llega la investigación de Unamuno. Y si añado que conoce el pensamiento y la literatura de Inglaterra y de Italia tan bien como la de Francia, y que conoce perfectamente el alemán y el pensamiento alemán, que lee el danés, y que, con ayuda de los numerosos idiomas que poseo puede acercarse mejor que nadie al secreto de las literaturas que no aborda directamente (siempre resultará mejor ver Rusia, por ejemplo, á través de autores franceses, ingleses y alemanes, á verla únicamente á través de autores de una sola nación) se reconocerá que este profesor de griego, que sigue de cerca el movimiento de la admirable literatura portuguesa y todos los ensayos de la América latina (sin excluir la América anglo-sajona) podrá ser el humanista más completo de nuestra época, que no tenga hay, sin duda, en ningún pueblo, que no tenga que extraer y mucho, de sus obras».

Por muy pocos españoles se sabe que España existe y por muy pocos, también, somos citados con algún respeto. Al lado de Unamuno, quizás, antes que todos, Ramón y Cajal; Santiago Rusiñol, atrae la curiosidad de León Daudet, quien le dedica un extenso estudio crítico. No ha mucho, en el reciente viaje á España de Blasco Ibañez, unas plumas sin más espíritu que la tinta de que están mojadas, sintieron el afán, también muy español, de pinchar en el prestigio mundial del gran novelista valenciano. Lo que habría de constituir un motivo de legítimo y sincero orgullo (aquí, que nos pasamos la vida esforzándonos en aparecer como colonia intelectual de otros países) se convirtió en mercado de envidias y pequeñeces. Pocos son los españoles universalmente estimados: pero por ellos aún ocupa España un rango entre los pueblos más noblemente cultivadores del pensamiento.

F. AZZATI.

Ateneo Científico

Hoy, á las siete de la tarde, dará una conferencia en este Ateneo, el ilustre catedrático de la universidad de Salamanca, D Miguel de Unamuno.

Temas populares

Los marineros desconocidos

Por muchas ingratitudes que recibiera Eleano en vida, mayores son las ingratitudes y el olvido que sufren en muerte los marineros desconocidos que acompañaron al navegante guipuzcoano en la audaz expedición, cuyo centenario se celebra estos días. Yo, que siento una fervorosa solidaridad con todos los olvidados, quiero dedicar este recuerdo de admiración á los marineros desconocidos que salieron del puerto de Sanlúcar, para dar, por vez primera, la vuelta al mundo, y que murieron en el viaje. Debieron ser unos hombres sencillos y reservados que responderían á las preguntas de los indiscretos: «¿Vamos á dar una vuelta?» Fué la vuelta trágica de la vida á la muerte, como un doble salto mortal sobre el Atlántico, que se los tragó. Partieron con Eleano 237 hombres y sólo regresaron 18, que, seguramente, no concederían importancia á la aventura, como si hubiesen ido á la Malvinosa en el imperial de un autobús. Aquellos 237 hombres formarían un verdadero Tercio extranjero, una tropa de aventureros geniales, insignes criminales ó místicos de la audacia y de la pirueta heroica. Los 237 marineros desconocidos eran «lobos de mar», gente dura para las tormentas del corazón y para las tormentas del Océano. Creyeron en el genio de Magallanes y Eleano y los siguieron hasta la

muerte. Algunos, más desconfiados, se sublevaron, pero éstos tienen, también, á través de los siglos, la aureola de todos los rebeldes. De aquellos 237 «lobos de mar» descienden tres marineros desconocidos de nuestros días, los patrones de las traperas vascas, los grandes contrabandistas de nuestra costa, y los catalanes, pescadores de langostinos, que llevan barretina roja, del mismo color que los langostinos. Aquellos marineros desconocidos que acompañaron á Eleano dejaron en los puertos españoles esa magnífica descendencia de «lobos de mar», que están dispuestos, á toda hora, á dar la vuelta al mundo sobre una barca de pesca. Grandmontagne nos refirió el poema sencillo y grandioso de un marinerío vasco, que envió con un gramete el siguiente recado: «Dile á mi mujer que esperarme no haga y que te traigas el chubasco, que plaza tengo y me voy en este barco chiquito á Buenos Aires.—C. ESPLA».

Dr. Bellver García:

CIRUGIA, VIAS URINARIAS, VENEREO, SIFILIS
ELECTRICIDAD MEDICA.—DIATERMIA ::
APLICACION DEL 606
CONSULTA :: DE 11 A 1 Y DE 6 A 8
Garniceros, 2, pral. (ESQUINA A LA DE SANTA TERESA)

EL SEÑOR

Don José Comes Carsí

Falleció ayer á las siete de la tarde, en Villanueva del Grao
— A LOS 82 AÑOS DE EDAD —
R. I. P.

Sus desconsolados hijos doña Enriqueta doña Eloísa y doña Amparo, hijos políticos don Ricardo F. Gómez, D. José Ybancos y D. José Miró, nietos (ausentes), hermanos D. Enrique y D. Rafael y sobrinos, participan á la demás familia y amigos tan sensible pérdida y les ruegan asistan á la conducción del cadáver, que se verificará hoy, á las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, calle Mariano Navarro Cotechá, número 18, hasta la calle de Santa Ana, donde se despedirá el duelo.

No se reparten esquelas Se suplica no asistan coches

ECOS

Continúa Valencia sin servicio completo de correos.

La indignación es general. La opinión toda y los elementos mercantiles están disgustadísimos y no han de transcurrir muchas horas sin que se llegue á actitudes de protesta bien claras y definidas. El actual Gobierno es un enemigo jurado de nuestra ciudad, y es que los políticos conservadores ó no tienen ascendiente alguno sobre el Poder central, ó si lo tienen no abrigan en sus pechos ni un átomo de cariño hacia la ciudad.

Ellos, hacen bien; actas y mercedes no los deben ni á prestigios de que carecen ni al voto de los valencianos, sino al favoritismo oficial, y claro es que llegado el momento crítico olvidan á Valencia y siguen al Gobierno que la posterga y perjudica.

Hace quince días que los funcionarios de Correos depusieron su actitud, á la que fueron arrastrados, y á pesar del tiempo transcurrido el servicio de Correos no se presta ni se sabe cuándo llegaremos á la normalidad.

Si los empleados de Correos permanecieron tres días en huelga y por ello buena parte de la opinión y los elementos mercantiles estuvieron en contra y se ofrecieron al Gobierno, levantando el grito porque sufrían incalculables daños, ahora que son quince los días en que el señor Sánchez Guerra nos tiene sin normalizar el referido servicio, ¿qué debía hacerse con estos gobernantes?

No cabe actitud más censurable, ante situación más grave.

En el conflicto de Correos que ahora mantiene el Gobierno, ya que en Valencia no da posesión á los antiguos funcionarios y los servicios están sin resolver, toda, absolutamente toda la responsabilidad es de arriba. Los pequeños, ahí están días y días esperando órdenes y mientras ni circulan impresos ni muestras, ni se explican y reciben giros, ni se remiten valores declarados, ni lo que es más indigno y merece mayores censuras, ni se entrega á los imponentes de la Caja de Ahorros postal, aquellas cantidades que necesitan y son suyas, mientras están en la miseria quienes habían de recibir cantidades retenidas por el Gobierno en el Banco de España.

Esto es lo intolerable. Las clases mercantiles, la Cámara de Comercio y el Fomento no tienen cumplido su deber con la visita que hicieron al Gobernador civil; precisa que de manera viril, con arrestos, protesten de la conducta del Gobierno que no tiene derecho, por satisfacer ruines odios y por ejercer represalias, á que sólo Valencia, la tercera capital de España, en población, en importancia comercial y en todo sea la última donde se normalizara el servicio de Correos.

A los presidentes de la Cámara de Comercio, Unión Gremial, Ateneo Mercantil y Fomento Industrial nos dirigimos.

«Puede continuar este abuso y Valencia sin servicios, mientras mucha gente no tiene para comer porque ni recibe dinero que se les envió, ni se les entrega el suyo que depositaron en la Caja de Ahorros postal?»

El Gobernador, señor Ormaechea, que conoce perfectamente el funcionamiento de esas cosas ¿qué concepto formaría de una de las cajas afectas al Instituto de Previsión si retuviese los fondos que se le confiaron, y si negase á devolverlos á los obreros y éstos se encontrasen en la miseria por culpa de dicha Caja?»

Seguramente que el calificativo sería durísimo. Así gobierna el ministerio que proclamaba el principio de autoridad contra los débiles.

Levántense como hombres los elementos mercantiles y adopten una actitud decidida, que sólo así, cuando la protesta se plantee en la calle ó provocando un cierre de comercios, es cuando terminará el abuso.

Un documento interesante.

¡Entérese, señor Gobernador!

Las elecciones suspendidas el domingo último en Utiel, son modelo del antiguo sistema político, producto de un caciquismo levítico y místico, que resurge en el distrito de Requena-Ayora, el más avanzado de la provincia por imposición del antiguo leader de la Defensa Social señor Marín Lázaro, al que hizo enmudecer en el Congreso el entonces diputado republicano y siempre eminente abogado don Eduardo Barriobero.

Caso único en la historia del caciquismo español, es el de unas elecciones suspendidas por orden gubernativa y en las cuales un individuo, los de su familia, y en las cuales un individuo, con el delegado, se incauta de las urnas que contienen buen número de sufragios, se apodera de la documentación y desaparece.

Es verdaderamente insólito lo que ha ocurrido y pinta la contextura de las autoridades que amparan tales atropellos.

Se dice públicamente que el delegado gubernativo, señor Cabanes, al que se le encomendaron tales menesteres, convencido en las primeras horas de la elección de que Marín Lázaro y sus amigos estaban definitivamente y totalmente derrotados, celebró una conferencia telefónica con el Gobernador señor Ormaechea, exponiéndole la situación, y como consecuencia, lo más incomprendible para todos, la orden de suspender la elección, y la elección fué suspendida al amparo de la fuerza pública.

Para que este atropello, esta ilegalidad no sea

por nadie discutida ni puesta en duda, vamos á copiar una de las órdenes escritas dada por don Arturo Clemente, presidente accidental de la Junta Municipal del Censo de dicha ciudad.

Dice así el documento: «Don Arturo Clemente Latorre, presidente accidental de la Junta Municipal del Censo electoral de esta ciudad, suspende la de concejales en el día de hoy, en la sección primera, distrito de las Escuelas Pías, por orden gubernativa, haciéndose cargo de la documentación, en cuya lista de votantes consta con cuarenta y siete votos emitidos dentro de la urna.—Utiel 3 Septiembre 1922.—Arturo Clemente»

Este nuevo sistema lo desconocíamos en la política valenciana. Fijese bien la opinión pública y fijese bien el Gobernador civil en el contenido y afirmaciones del documento transcrito. En Utiel no había alteración alguna de orden público que justificase la suspensión. El señor Ormaechea no es un Gobernador cualquiera, sino persona que por sus antecedentes políticos y por sus conocimientos jurídicos, sabe que la suspensión de las elecciones de Utiel es un acto ilegal, la única forma de evitar, que Marín y los suyos salieran derrotados el domingo 3, pero lo serán el domingo 10 y cuantas veces las celebre.

Tenemos la seguridad de que el Gobernador civil no dirá que se obró bien en Utiel encarcelando al presidente de la Junta del Censo para que el presidente accidental suspendiera las elecciones.

El autor material del atropello dice en el documento, que por orden gubernativa suspendió las elecciones, haciéndose cargo de la documentación y de las urnas, en cuyo interior había sufragios emitidos, y nosotros preguntamos al señor Ormaechea: ¿son ciertos tales afirmaciones? ¿Hay algún precepto legal que autorice tales hechos?»

El procedimiento no puede ser más indigno y más á propósito para emplearlo por el sacristanesco Marín Lázaro, para quien suspendió á dicho Ayuntamiento para dar fin á un litigio con Utiel, por detentar la propiedad de montes públicos, que incorporará á su personal peculio.

Diga el Gobernador qué opina sobre este asunto; si es ó no cierto que por orden suya se suspendieron unas elecciones que transcurrían tranquilas; si es legal que un presidente accidental de la Junta del Censo urnas y papeletas y si puede emplearse la fuerza pública, deteniendo arbitrariamente á los ciudadanos porque al señor Marín convenga.

Las elecciones se celebrarán otra vez el domingo próximo, y aunque el Gobernador, sumiso al señor Marín, ponga en Utiel toda la fuerza pública disponible, no conseguirá que triunfen los amigos de Marín.

En Utiel no habría vergüenza si saliesen triunfantes quienes tales procedimientos emplean. El atropello no puede tomar estado y menos en los pueblos libres, que no toleran que nadie se les imponga á trallazos.

Creanos el señor Ormaechea: no se embarque totalmente en el desacreditado bajel marinista que piratea por el distrito de Requena, porque si tal hace, no podrá evitar las salpicaduras.

Manifestaciones del Gobernador

El señor García Ormaechea, al recibir anoche á los periodistas manifestó con reticencia al servicio de Correos que había recibido los nombramientos de 30 opositores aprobados sin plaza y 20 de antiguos funcionarios de Correos, que son trasladados de otras provincias á ésta á prestar sus servicios.

De los aprobados sin plaza, ayer se presentaron algunos, y el Gobernador les dió posesión, firmando antes la conformidad á las condiciones impuestas por el Gobierno.

Como algunos de éstos residen fuera de la capital, se les llamó telegráficamente, y se espera que se presentarán hoy.

Añadió el señor García Ormaechea que en contestación al telegrama que dirigió al jefe del Gobierno, transmitiéndole las manifestaciones que le hicieron las representaciones de las fuerzas vivas acerca de la anomalía en los servicios postales, contestó ayer el señor Sánchez Guerra diciendo que el Gobierno es el primer interesado en que todos los servicios postales se presten con la debida regularidad; pero que la necesidad de acoplar el personal para toda España es un problema arduo que requiere algún tiempo, y se está trabajando en ello con verdadera actividad.

El Gobernador comunicó que había celebrado una detenida conferencia con comisiones de propietarios y segadores de arroz de Cullera, á la que asistió también el alcalde de aquella ciudad.

Como el problema planteado consiste en que en los trabajos no se dió preferencia á los obreros forasteros, y á esto se oponen los propietarios, el señor García Ormaechea se esforzó cerca de la comisión de éstos para convencerles de que en primer lugar deben dar ocupación á los obreros de la localidad, y después de mucho hablar, manifestaron los comisionados que ellos no estaban autorizados por los demás propietarios para pactar nada, y aquí terminó la reunión.

Esta duró largo rato, mostrándose los obreros en buenas disposiciones para llegar á una solución, estando la intransigencia por parte de los patronos.

Por la tarde se presentaron éstos de nuevo en

EL SEÑOR

D. Francisco Olmos Baixauli

Profesor de Pedagogía de la Normal de Teruel

Falleció ayer á las seis de la tarde

A LOS 29 AÑOS DE EDAD

Fortalecido con los auxilios espirituales

R. I. P.

Sus desconsolados esposa doña Desamparados Tomás Tarrasa, hijo Paquito, madre doña Rafaela Baixauli, hermano D. Vicente, padres políticos D. Luis Tomás Palau y doña Ana Tarrasa Beltán, hermanos políticos, tíos, primos y demás familia participan á sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan asistan á la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy, á las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, Carrera de Encorts, número 58, hasta la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo, por lo que quedarán altamente agradecidos.

NO SE REPARTEN ESQUELAS

ALMACÉN DE MAQUINARIA Y MATERIAL ELÉCTRICO

Grandes existencias en motores, aisladores y conductores

Precios sin competencia

VICENTE PICHÓ, Ingeniero —Almacén y oficinas, Colón, números 19 y 21

Apartado, 162.—VALENCIA

PARA «EL PUEBLO» ANDANZAS

Romances moriscos

Tal vez falseen la realidad; tienen, no obstante, aquella hidalga imparcialidad de Ercilla en «La Araucana», que lleva al ensalzamiento del pontario, y son poéticos, ensalzadores. Las ciudades mahometanas son prodigios de belleza en estos romances. ¿Falsedad? ¿Hipérbole? La Giraldá, la Mezquita de Córdoba, profanada al convertirla en catedral, la Alhambra de Granada pregonan que no hubo exageración en los poemas populares. Los trajes, las costumbres, la belleza de las mujeres y el valor caballeresco de los hombres son poetizados.

En el romanticismo se continúa la idealización del israelita. Arolas y Zorrilla descuelan en sus romances. Zorrilla en su «Leyenda oriental» narra la acción sublime de un capitán moro libertando á la cautiva de que estaba enamorado y uniéndose el cristiano á quien amaba.

Ahora, tras el bárbaro guerra, guerra al infiel marroquí! que glorio para mengua del alto clero español un prelado en Zaragoza y tras el mamarracheco, falso, estúpido Santiago Matamoros, caballero en un corcel blanco, lanzando ó acuchillando moros, cuadro colocado para estigma de España, como un «Inri» después de Annual en la iglesia de Nador, y tras la disputa del campeonato en la barbarie hasta ahora adjudicada á los que obsequiarán á la duquesa de la Victoria con las cabezas truncas de dos moros, empezamos á contar romances moriscos. Bellísimo, digno de que lo pusiera en asonantados versos, Zorrilla, el duque de Rivas, Espronceda, Arolas es el romance morisco que podemos titular «La noche de Castro Girona en la morada del Raisuni».

El general español va á tratar con el Xerife. Se hace de noche. El moro invita al cristiano á pasar la noche en su palacio, temeroso de que le ocurra un contratiempo, en el campo sin luna. El general español acepta, previa consulta al general en jefe. Obtenida la venia pernocta Castro Girona en la mansión del Raisuni... ¿Es hermoso, verdad, el romance? El general español, valiente, confiado, real ó en apariencia, sereno, es una gran figura; lo es también el moro hidalgo, hospitalario, caballero. En los grandes ejércitos de las naciones que presumen de civilizadas no se ha dado asunto para un romance morisco como ese. Revive en él, á despecho de dinastías extranjeras, de influencias extrañas, la tradición hispano-árabe. Alfonso VI se casó con una mora. Alfonso X buscó amparo y cobijo en Marruecos.

El otro romance lo ha cantado con voz un poco bronca el general Burguete. No es mal asunto para Luis de Tapia.

Ocurre lo de Annual y el Raisuni, muy á lo moro de taifa y á lo hispano, en vez de secundar á los rifeños, envaina el acero y promete á Berenguer no moverle guerra hasta que pacifique la comandancia de Melilla. Se hace un pacto que cumple, caballeroso, el moro, y al que falta, felón, el cristiano. Aquí aparece superior el moro al cristiano. Superiores aparecen los tunecinos en el libro del doctor Juarrros, obra pródiga en romances moriscos y hebraicos.

Muchos asuntos para romances rifeños habrá en el libro que con la relación de su viaje compone Luis de Oteyza.

La devolución del cadáver del honrado, del venerable, del pundonoroso coronel Morales, honra y ejemplo del ejército español, incapaz de asesinar y de tolerar asesinatos y robos, ¿no es admirable asunto para un romance morisco? ROBERTO CASTROVIDO.

Farmacias de guardia

que prestarán servicio hoy, desde las nueve de la noche á las nueve de la mañana del día siguiente.

TURNO SEXTO

Don Eduardo Bellver Ferrer.—Guerrero, 55.

Don Fernando G. Guzmán.—Plaza Santa Catalina, 4.

Don Juan Campos.—Ribera, 8.

Don Vicente Barberá.—Colón, 42.

Don Porfirio Ruiz.—Jursulaz, 21.

Don Rafael Morant.—Cuarte, 51.

Don Eduardo Pérez López.—Serranos, 4.

ACCIÓN REPUBLICANA CASINO EL AVANCE

Celebrará junta general extraordinaria esta sociedad mañana, á las seis de la tarde, por primera convocatoria, y á las nueve de la noche, por segunda, para nombrar cargos que cesan.—El secretario, José Elias.

«MUNDO GRÁFICO»

La reciente visita de Castro Girona al Raisuni y el viaje de Burguete á Madrid, han dado motivo á una información gráfica tal que por sí sola basta para cimentar la fama de una revista.

Además, lo más saliente durante la semana, artículos muy interesantes y versos lindísimos.

En cuarta plana noticias de interés

Los niños de pecho en verano.

Los calores son los mayores enemigos de los niños. Criarlos con GLAXO... y no temáis la diarrea ni las molestias de la dentición...

Los calores son los mayores enemigos de los niños. Criarlos con GLAXO

El Gobierno civil y manifestaron al señor García Ormaechea que por la noche se reunían en Cuñera con los demás propietarios...

El Gobernador añadió que había adoptado algunas precauciones. Con referencia a la escasez del fluido eléctrico...

Anadió el señor García Ormaechea que, si transcurrido dicho plazo sin que se normalizase el servicio, adoptaría energéticas resoluciones.

Sucursal del Banco de Vizcaya en Utiel.

El Banco de Vizcaya ha tomado enormes vuelos. No sólo es el más favorecido en nuestra ciudad del Comercio y el Banco...

Según nos comunicó el correspondiente de Utiel, ayer mañana se inauguró la nueva Sucursal del Banco de Vizcaya...

Las facilidades y los prestigios comerciales del Banco de Vizcaya se extienden a toda la provincia, y seguramente el público correspondiente eficazmente a los esfuerzos del referido Banco.

Nosotros creemos muy conveniente la expansión del Banco de Vizcaya, porque en él se opera con dinero español, y en estos tiempos donde las divisas extranjeras están quehacandándose, conviene fomentar la circulación del nuestro propio.

En la Audiencia

La Sala de vacaciones despachó una causa que fue seguida por el juzgado de Onteniente contra Antonio Alavert Penabaz...

Se suspendieron dos juicios por causas seguidas a Ramón Valeriano Piquer, sobre hurto, y Rafael León Escrivela, por estafa.

Señalamiento de las causas por juzgadas en el actual cuatrimestre. Las causas que han de verse en el actual cuatrimestre ante el tribunal del Jurado...

SECCION PRIMERA

Septiembre 20, 21, 22 y 23, Mercado, Melitón Ferrandis Ibáñez, por homicidio; defensores, señores Barral y Costa...

Octubre 2 y 3, Gandía, José Ramón Costa Peiró, homicidio frustrado; señores Ibáñez Rizo y Cortés...

Septiembre 29 y 30, San Vicente, Antonio Orts Sena y cuatro más, por robo; señores Barral y Salvador.

Octubre 2 y 3, Alberique, Bautista Guerrero Alventosa y catorce más, robos; señores Lla-

TEATRO APOLO Sábado 9 Septiembre, 10 noche

Los prisioneros en el Rif

Obra de palpante actualidad, gran interés y otras muchas cosas que no pueden decirse. REALIDAD Y EMOCIÓN

OLYMPIA HOY ESTRENO del tercer episodio de

La resurrección de Rocambole

TEATRO APOLO - Jueves 14 Septiembre

MUSIDORA

Robos; señor Brú—19, Suxca, Francisco Miralles y otras, robo; señores Guixeres y Salvador...

Noviembre 6, Mercado, José Cases Garriga, robo; señores Pérez Lucia y P. López...

Noviembre 6 y 7, Mercado, José Rabal Olivo y otro, robo; señores Pérez Lucia y Agrañá...

Noviembre 6 y 7, Mercado, José Rabal Olivo y otro, robo; señores Pérez Lucia y Agrañá...

Noviembre 6 y 7, Mercado, José Rabal Olivo y otro, robo; señores Pérez Lucia y Agrañá...

Noviembre 6 y 7, Mercado, José Rabal Olivo y otro, robo; señores Pérez Lucia y Agrañá...

Noviembre 6 y 7, Mercado, José Rabal Olivo y otro, robo; señores Pérez Lucia y Agrañá...

Noviembre 6 y 7, Mercado, José Rabal Olivo y otro, robo; señores Pérez Lucia y Agrañá...

Noviembre 6 y 7, Mercado, José Rabal Olivo y otro, robo; señores Pérez Lucia y Agrañá...

Noviembre 6 y 7, Mercado, José Rabal Olivo y otro, robo; señores Pérez Lucia y Agrañá...

Noviembre 6 y 7, Mercado, José Rabal Olivo y otro, robo; señores Pérez Lucia y Agrañá...

Folletón de EL PUEBLO

Los siete ahorcados

(NOVELA)

por Leónidas Andreiev

I.-A la una de la tarde, precisamente, excelentísimo señor.

Por ser el ministro hombre muy grueso y propenso a la apoplejía, se le advirtió con toda clase de precauciones...

El jefe de policía hizo un ademán de sorpresa. —A la una de la tarde, precisamente, excelentísimo señor.

El ministro aprobó la acción de la policía, que había andado tan diligente, movió la cabeza, frunció las cejas y entajó al sonreír sus labios carnosos...

—¿Cómo saben que tengo que ir a la una de la tarde a esa reunión si yo mismo no lo he sabido hasta hace tres días?

—A la una de la tarde, precisamente, excelentísimo señor.

—A la una de la tarde, precisamente, excelentísimo señor.

mas le animaron, y para acabar de convencerse de que estaba completamente vivo y lejos de la muerte...

—¡Bien, muchachos! ¡Bien, muchachos! ¡Bien, muchachos!

—Elogiaba así a los confidentes, a la policía y a los esclavos, a cuantos protegían su vida y que tan bien y tan a tiempo habían prevenido el asesinato...

—¡Oh!—exclamó de pronto en alta voz, y separando lentamente las manos de la cara.

—¡Oh!—exclamó de pronto en alta voz, y separando lentamente las manos de la cara.

—¡Oh!—exclamó de pronto en alta voz, y separando lentamente las manos de la cara.

—¡Oh!—exclamó de pronto en alta voz, y separando lentamente las manos de la cara.

—¡Oh!—exclamó de pronto en alta voz, y separando lentamente las manos de la cara.

DE SEGORBE

Por llamarse Bernardo Gil. Por sus frutos los conoceréis, dice el Nuevo Testamento...

Así como no se cogen uvas de los espinos ni higos de los abrojos, tampoco pueden esperarse buenas obras de los corazones corrompidos...

Deñenos injustamente de la autoridad local, sueñan con ser monopolizadores del pensamiento humano.

Que procesan, que denuncian, que encarcelan, todo injustamente, punto en boca, ojo con hablar con esos rebeldes, revolucionarios y perturbadores de la sociedad...

Aparte de mil rumores circulados desde hace algún tiempo, rumores que transportan a mi dirección y a mi nombre una vez consejos cariñosos, otras migajas de ofrecimientos miserables...

La plancha fue mayúscula, pues se había confundido al correccionista en cuestión con el autor del modesto artículo presente y de los anteriores.

Último día de todo este programa de gran éxito. DESILUSION. Interesante asunto americano en 3 partes.

El tesoro del avaro. Drama de producción italiana, por el notable actor HUGO PIPERNO.

ALMORRANAS. Curación en muy pocos días con la pomada antihemorroidal Valentín Palacios.

Preservativos! La persona que desea comprar con toda reserva y garantía los mejores, finos y fuertes...

Trinquete de Pelayo. Esta tarde, a las 4:30, se jugará un grandioso partido en el que tomarán parte los famosos peñistas Muñoz de Burjorot...

Espectáculos. Compañía Alcoriza.—A las 10:15: Tercer episodio de Rocambole (estreno).

Trinquete de Pelayo. Esta tarde, a las 4:30, se jugará un grandioso partido en el que tomarán parte los famosos peñistas Muñoz de Burjorot...

Espectáculos. Compañía Alcoriza.—A las 10:15: Tercer episodio de Rocambole (estreno).

Trinquete de Pelayo. Esta tarde, a las 4:30, se jugará un grandioso partido en el que tomarán parte los famosos peñistas Muñoz de Burjorot...

Espectáculos. Compañía Alcoriza.—A las 10:15: Tercer episodio de Rocambole (estreno).

Trinquete de Pelayo. Esta tarde, a las 4:30, se jugará un grandioso partido en el que tomarán parte los famosos peñistas Muñoz de Burjorot...

Espectáculos. Compañía Alcoriza.—A las 10:15: Tercer episodio de Rocambole (estreno).

Trinquete de Pelayo. Esta tarde, a las 4:30, se jugará un grandioso partido en el que tomarán parte los famosos peñistas Muñoz de Burjorot...

Espectáculos. Compañía Alcoriza.—A las 10:15: Tercer episodio de Rocambole (estreno).

Trinquete de Pelayo. Esta tarde, a las 4:30, se jugará un grandioso partido en el que tomarán parte los famosos peñistas Muñoz de Burjorot...

Espectáculos. Compañía Alcoriza.—A las 10:15: Tercer episodio de Rocambole (estreno).

Clinica dental

Profesores especialistas.—Sucesores de D. José Rey. Con nuestro DENTIVO INSENSIBILIZADOR, aplicado a un diente o muela...

Dentaduras artificiales COMPLETAS desde 75 pesetas. Coronas, puentes y toda clase de trabajos americanos en oro.

HORAS DE CONSULTA De 9 a 1 y de 3 a 6.—Los domingos, sólo de 9 a 1. Barcas, 3 (encima del horno del Puig).

MARQUÉS DEL MÉRITO Vinos y Cognac DE JEREZ. Agente: D. Ramón Ocasano Boix.—Ruzafa, 72, teléfono 778

Triunfo definitivo de los automóviles FIAT. D. Julio Sanjuán, agente en esta provincia de dicha acreditada marca, acaba de recibir el siguiente telegrama:

«Gran premio Italia, coches litro y medio cilindrada máxima, celebrado circuito Milano, seiscientos kilómetros: primero, BORDINO, con ciento treinta y cuatro kilómetros de media; segundo, GIACCONE; tercero, LAMPINO; cuarto, SALAMANO; todos sobre «Fiat», modelo 501.—FIAT.»

Foot-ball. Sueca F. C., 4.—Artístico F. C., 2. El pasado domingo tuvo lugar en Sueca en el campo del Sueca F. C. un interesante partido entre las primeras categorías del Sueca F. C. y Artístico F. C. de ésta.

Después de una reñida lucha se marcó el resultado de 4 a 2 a favor del Sueca F. C. De público un lleno.

SALÓN DE MODA. Perfumado con Guidor. Último día de todo este programa de gran éxito.

ALMORRANAS. Curación en muy pocos días con la pomada antihemorroidal Valentín Palacios.

Preservativos! La persona que desea comprar con toda reserva y garantía los mejores, finos y fuertes...

Trinquete de Pelayo. Esta tarde, a las 4:30, se jugará un grandioso partido en el que tomarán parte los famosos peñistas Muñoz de Burjorot...

Espectáculos. Compañía Alcoriza.—A las 10:15: Tercer episodio de Rocambole (estreno).

Trinquete de Pelayo. Esta tarde, a las 4:30, se jugará un grandioso partido en el que tomarán parte los famosos peñistas Muñoz de Burjorot...

Espectáculos. Compañía Alcoriza.—A las 10:15: Tercer episodio de Rocambole (estreno).

Trinquete de Pelayo. Esta tarde, a las 4:30, se jugará un grandioso partido en el que tomarán parte los famosos peñistas Muñoz de Burjorot...

Espectáculos. Compañía Alcoriza.—A las 10:15: Tercer episodio de Rocambole (estreno).

Trinquete de Pelayo. Esta tarde, a las 4:30, se jugará un grandioso partido en el que tomarán parte los famosos peñistas Muñoz de Burjorot...

Espectáculos. Compañía Alcoriza.—A las 10:15: Tercer episodio de Rocambole (estreno).

Trinquete de Pelayo. Esta tarde, a las 4:30, se jugará un grandioso partido en el que tomarán parte los famosos peñistas Muñoz de Burjorot...

Espectáculos. Compañía Alcoriza.—A las 10:15: Tercer episodio de Rocambole (estreno).

Trinquete de Pelayo. Esta tarde, a las 4:30, se jugará un grandioso partido en el que tomarán parte los famosos peñistas Muñoz de Burjorot...

Por telégrafo y teléfono

LOS CAMBIOS

CIERRE DE BOLSA

Madrid, 6	
Cambios París.	51'10
Cambios Londres.	28'83
Marcos.	0'55

DE BARCELONA

Del asalto a un tren

El número de ladrones

En las diligencias realizadas por la policía, hábilmente dirigida por el general Arlegui, se ha venido en conocimiento de que en el automóvil que huyeron los malhechores iban cuatro individuos y el chófer Constantino Orté, puesto anoche en libertad.

El coche llegó a la calle de Poniente, donde hizo alto a pocos pasos de la entrada de la calle de Ferlandina, descendiendo entonces de los ocupantes con la caja de caudales que se llevaron a una escalera de la segunda de las indicadas vías.

Otro de los malhechores quedó al lado del chófer y el otro se despidió, diciendo: —Me voy a casa de la verdadera.

Según parece, el chófer Orté, detenido en la policía después de ocurrido el hecho, dió a la noticia tantos detalles que seguramente los malhechores habrían sido detenidos y recuperado el dinero robado o no haberse tenido antes de llenar una serie de trámites para poder entrar en los domicilios a efectuar los consistentes registros.

Mientras se estaban llenando los mandamientos judiciales, la policía hubo de contentarse con acordar varias manzanas de las calles de Poniente, Cera y Ferlandina.

Respecto a Quero, malhechor muerto por los artilleros del puesto del Campo de la Bota, se ha comprobado que tenía organizada una banda de individuos que no trabajaban en oficio alguno desde que salieron de la cárcel, al quedar restablecidas las garantías constitucionales.

Se supone que el Quero y otros individuos de la referida banda son los autores del asalto al tren.

Gran número de detenciones

Hasta la fecha se lleva realizado buen número de detenciones de sujetos sobre los que recae la sospecha de que puedan aportar detalles para el esclarecimiento de lo ocurrido y detención de los autores.

Pero las detenciones de supuestos complicados en el asalto sólo ascienden hasta ahora a tres.

Según parece, uno de ellos ha sido reconocido por el chófer Orté, estando pendiente de diligencia de reconocimiento en rueda por varios de los obreros que iban en el tren.

Parece que los individuos que asaltaron el tren se reunían por las noches en la acera de la Ronda de San Antonio, esquina a Ferlandina, y que observadas sus maniobras sospechosas por algunos agentes de policía, trataron éstos, dos días antes del suceso del tren, capturar a los sospechosos, sin conseguirlo, pues percatados de la vigilancia de que eran objeto de los desconocidos, huyeron.

Lo que dice el chófer Orté

El chófer Orté estuvo ayer en el palacio de Justicia, y hablando con varios concurrentes al mismo que le manifestaron su opinión de que podía haber denunciado a los autores del ataque llevándolos en el mismo automóvil para entregarlos a las autoridades dijo:

—Indudablemente debía ir muy azarado; es verdad que mi gran preocupación era salvar mi vida, y lo cierto es que no vi en mi largo camino a ninguna autoridad, y si se cruzó en el trayecto, mi atolondramiento impidió fijarme en ella.

Ignoraba que se hubiese cometido robo alguno, hasta el extremo que no vi colocar en mi automóvil caja alguna.

Sólo la vi cuando la bajaban del coche. Siempre creí que se había tratado de una hucha de carácter societario, nunca de un robo. Los argumentos convincentes que utilizaban los ocupantes del auto, me dieron a entender que no debía mezclarme en sus asuntos.

Signen las diligencias

Continúan las pesquisas de la policía para descubrir los autores del asalto al tren de Pueblo Nuevo.

Estas pesquisas tienen casi exclusivamente a encontrar a los cuatro sujetos amigos del atracador Quero que resultó herido.

Creación de becas

La Escuela Elemental del Trabajo patrocinada por la Mancomunidad ha creado unas becas de 1.800 pesetas para subvencionar a los alumnos de dichas escuelas que por concurso se dispongan a cursar alguna enseñanza especial de las que da la Universidad Industrial.

Los barberos

En el local de la Federación Patronal se ha efectuado una reunión de los patronos barberos que tienen sus establecimientos en los sitios extremos de la ciudad.

Los reunidos parece ser que no están conformes con las bases firmadas por la Comisión mixta que intervino en la solución del último conflicto.

—Aquellas bases, dijeron, no pueden aceptarse en su totalidad por los patronos que trabajan en las barriadas obreras.

En éstas, sólo hay dos días de intensa labor: los sábados y domingos, por ser la clientela obrera.

En cambio, en las barriadas del ensanche, los parroquianos acostumbra a servirse todos los días.

En la reunión se pidió que los patronos de las barriadas extremas tuviesen una representación en la Comisión mixta y propusieron al vicepresidente señor Planas.

También se acordó que en la modificación de las bases se les permitiera tener sus establecimientos abiertos una hora más que sus similares de dentro de la ciudad, que se les autorice para trabajar los domingos y que puedan tener más personal los sábados y días festivos.

Atropellos

Anoche, a las ocho, en la carretera de Maricó, cerca del puente del Besós, ocurrió una horrible desgracia: un automóvil cuyo número y matrícula se ignoran atropelló a dos niñas de siete años de edad, causando a una de ellas, llamada María Paredada Izáez, tan graves heridas que falleció casi instantáneamente.

La otra niña, llamada María Vendrell, sufrió heridas de pronóstico reservado, siendo trasladada al Hospital Clínico.

Un joven de 18 años hermano de la infanzonada María Paredada fué también alcanzado

do por el auto al tratar de salvar a su hermana sufriendo algunas contusiones y recibió tan fuerte impresión, al ver la desgracia, que perdió el uso de la palabra.

El juzgado de guardia acudió al sitio donde había ocurrido el incidente ordenando el levantamiento del cadáver y su conducción al depósito.

A los camareros

El Sindicato libre de camareros ha publicado una nota dirigida a los que ejercen de camareros solamente los días festivos y vespersas de fiestas, y durante el resto de la semana trabajan en otros oficios, comunicándoles para que se despidan de los sitios donde trabajan de camareros.

Hallazgo de dinamita

El capataz Justo Galindo, que está al frente de los trabajos que se efectúan por cuenta del Ayuntamiento en el Morrot, denunció al juzgado de guardia que ayer mañana se le presentó un sujeto llamado Rafael Muñoz Ciscar, proponiéndole la venta de nueve cartuchos de dinamita y cien pistones, que se había apoderado en la calle de Margarit recogiendo papeles y trapos viejos.

Después de prestar declaración ante el juez de guardia quedó detenido en los calabozos del Palacio de Justicia, Rafael Muñoz.

Huelgas resueltas

En la fábrica de géneros de punto de los señores Guri, situada en Callela, han reanudado el trabajo 250 obreros que faltaban a hacerlo, entre los 1.200 que la fábrica tiene. La huelga comenzó un mes atrás.

Han vuelto a sus talleres las obreras de la fábrica de tejidos de Vila y Mariage, que se declararon en huelga por no haber sido admitida una compañera enferma.

También se ha resuelto la huelga de obreros menuderos, que duraba largo tiempo. Los patronos han accedido a todas las bases obreras.

Pestaña, fuera de peligro

Noticias recibidas de Manresa dicen que el leader sindicalista Angel Pestaña, se encuentra fuera de peligro, y casi en estado normal. Los médicos le han autorizado para que pase algún rato, durante el día.

Las heridas están cicatrizadas por completo. Dentro de unos días, Pestaña será trasladado a Barcelona.

Después de la huelga

Se hacen apasionados comentarios entre los funcionarios del Cuerpo de Correos, con motivo de no haber sido readmitidos los 42 funcionarios que aún quedan en espera de destino.

Entre éstos figura todo el comité de huelga. Se aseguraba que el inspector regional del Cuerpo don Luis Bailly, ha sido nombrado por el Gobierno inspector general de Correos.

Parece que mañana se trasladará dicho señor a Madrid.

Como se recordará, dicho señor fué uno de los pocos funcionarios que no secundaron la huelga.

Todavía quedan por readmitir en esta Central de Correos, 42 funcionarios.

Circularán rumores de que habrán trasladados a otros servicios como represalias.

La Exposición estenomecanográfica.

Hoy ha habido inusitada animación en la Exposición estenomecanográfica, aneja al primer Congreso de Taquigrafía que se está celebrando en ésta.

Entre las instalaciones se destaca la de la revista titulada «Valencia Taquigráfica» y los trabajos presentados por los señores Roca y Martínez, ambos de la Representación Valenciana de la Federación.

Choque

En la calle de Perseps de la línea de Horta, chocó un tranvía con un carro, resultando gravemente herido el carretero Ramón Pajares.

Los viajeros promovieron gran escándalo, injuriando al conductor.

Tuvo que intervenir la policía para disolver los grupos y apaciguar los ánimos.

HAVAS.

Decretos de Marina

La «Gaceta» publica los siguientes decretos de Marina:

Aprobando con carácter provisional el reglamento para los ejercicios de la ley de 14 de Julio estableciendo artículos para en desarrollo y fines de la Caja Central de Crédito Marítimo.

Concediendo póstos marítimo-terrestres, con las mismas ventajas que gozan los Sindicatos Agrícolas.

Otro, aprobando las modificaciones del reglamento por que se regía la Caja de Crédito Marítimo.

Ampliando hasta el día 25 del actual el plazo para la entrega de solicitudes de ingreso en la academia de artillería de la armada.

La comisión permanente de Aranceles

En la reunión de la comisión permanente de la Junta de Aranceles y Valoraciones, se examinó el texto del tratado con Noruega.

Algunos representantes industriales de Barcelona, protestaron contra el uso que se hace de la ley de autoridades arancelarias.

El ministro de Estado había enviado a la comisión el texto del tratado con Inglaterra, pero la comisión acordó que quedara sobre la mesa para la próxima sesión.

Un acuerdo importante de los empresarios.

Se ha celebrado la Asamblea de empresarios de teatros, acordando, después de amplia discusión, no aceptar ni contratar compañías ni artistas que hayan declarado el boicot al empresario señor Fraga. En la Asamblea han estado representados todos los empresarios de España. El acuerdo ha sido tomado por unanimidad.

Muchos empresarios, que estaban en tratos con compañías y artistas, han manifestado a éstos que suspendían todo trato hasta que se solucionara el conflicto que tienen planteado los autores y actores a la empresa Fraga.

Españoles fallecidos en el extranjero.

La «Gaceta» publica dos notas del subsecretario del ministerio de Estado, anunciando el fallecimiento de los súbditos españoles Antonio Blanco Gutiérrez, natural de Valencia, ocurrido en Salónica, y de José Rico Cuñillar, natural de Badajoz, ocurrido en Lisboa.

Imposición de castigos

Zaragoza.—En el expediente que se sigue a los funcionarios de policía de Zaragoza, la Junta de Policía ha dado el siguiente fallo:

«Se impone la pena de seis meses de suspensión al comisario señor Mestre y al capitán de Seguridad señor Góicochea. Tres meses a los tenientes de Seguridad señores Antón y Fuentes y a cuatro inspectores de primera clase; un mes a los agentes, quince días a los aspirantes y ocho a los vigilantes.»

Los interesados son casi todos los que formaban la plantilla de Zaragoza, es decir, 61, y todos ellos han sido trasladados.

Habla Maura

Santander.—El señor Maura ha hecho manifestaciones acerca de la situación política actual.

Ha afirmado que puede hablarse de la concentración conservadora, pero que ignora la opinión de los demás elementos políticos.

Ha añadido que desde 1914 se viene confirmando día tras día su opinión de que España se halla en declive, y que no se podrá invertir esto, mientras turnen en el poder consuetudinarios grupos políticos llamados partidos, de los que todos sabemos lo que se puede esperar.

Ha agregado que la contemplación directa del estado de cosas en los aspectos militar y civil y los problemas que de ello nacen, resulta más expresiva que cualquier exposición verbal que pudiera hacerse sobre la materia.

Quiénes juzgamos así las cosas, no mereceríamos perdón si nos asociáramos a esa funesta continuación.

Respecto al porvenir de España, no lo estima desalentador.

Al acceso de la normalidad, se opone el continuo cambio de gobiernos en cesante rotación. Son inútiles los programas, mientras subsista la anomalía de los ministerios.

La única concentración que cabría sería la de fuerzas reivindicadoras, de la cual no tendríamos inconveniente en formar parte.

Habla luego de las pasiones que se han desatado a consecuencia de la guerra, y dice que la existencia internacional de las naciones, incluso la de España, corre peligro, si no se atiende a la reconstitución interior.

Termina afirmando que sólo un Gobierno diligente en absoluto de las pasiones de partido, merecería nombre de tal.

Fuego a bordo

Málaga.—Frente al faro Calaurá cerca de Estepona, se ha incendiado el pailebot de 90 toneladas, «San Francisco de Paula», de esta matrícula que se dirigía a Cete cargado de cajas de pasas.

El barco ha quedado destruido. La tripulación consiguió salvarse. Las pérdidas se calculan en unas 350.000 pesetas.

El estado de Algabeño

Sevilla.—El doctor Carrasco ha practicado una nueva cura al diestro Algabeño.

Este sigue en el mismo estado, confiándose que la robusta constitución del diestro auxiliará muchísimo a su curación.

La curada es tremenda. Tiene el muslo atravesado.

Por la producción hullera

Avilés.—El diputado Pedregal ha dirigido al ministro de Estado el siguiente telegrama: «Ruego tenga en cuenta cuando ultime tratado con Inglaterra, que cualquiera concesión de baja del arancel para la importación de aglomerados de carbones, no sólo malaría esta industria muy importante en Asturias, sino que imposibilitaría su aprovisionamiento a las factorías, enardeciendo toda producción hullera.»

Así lo reconoció contestándole en el Congreso el ministro de Hacienda, cuyos ofrecimientos no le olvidado. Se lo recuerdo saludándole.—Pedregal.

Al anterior despacho le contestó el ministro diciéndole que cuando termine la redacción del tratado, consultará con los patronos y obreros mineros de Asturias.

El locaut de la madera

El subsecretario del ministerio del Trabajo señor conde de Altea, ha manifestado que esta tarde se reunirá en el gobierno civil comisiones de patronos y obreros, para tratar de buscar una solución al conflicto del ramo de la madera.

Parece que comienza a iniciarse alguna corriente de armonía entre los patronos y obreros del ramo de la madera, que en estos momentos se hallan reunidos en el gobierno civil, bajo la presidencia del gobernador, para buscar solución al conflicto.

En las inmediaciones de la Casa del Pueblo y calles de Gravina, Góngora y otras, donde se reúnen los obreros en animados corros, fué encontrado un petardo de forma triangular, de ocho centímetros de largo y del diámetro de un duro, cargado con pólvora negra, el cual no llegó a estallar.

Ante el juez se celebró un careo entre el obrero denunciante del supuesto complot José Gómez Calza, y el miembro del comité de huelga Díaz, acusado como complicado en el atentado contra el patrono Graupera.

El resultado del mismo ha sido ineficaz, pues ambos sostienen diferentes afirmaciones.

El presidente de la Confederación Patronal y presidente del comité de huelga Tomás Benet, ha manifestado que no hay novedad.

Los patronos continúan manteniendo con entusiasmo el locaut.

Como está ausente la mayoría de los miembros del comité, todo está aplazado. Desde luego el arbitraje lo considera imposible.

El giro telegráfico

Hoy se inauguró en todas las estaciones, el giro telegráfico.

Están autorizadas de momento para verificar este servicio, en todas las capitales de provincias y poblaciones donde exista sucursal del Banco de España.

Los derechos que se cobrarán por este servicio son:

El uno por ciento por derechos de giro y diez céntimos por recibo, quedando incluidos en estos derechos el importe del telegrama, que servirá para verificar el giro y que tendrá carácter de urgente.

El importe mínimo del giro será de una peseta y el máximo en las capitales de provincia y poblaciones de primer orden, será de mil pesetas.

En las otras, de 500 pesetas.

Después de la huelga

El juez especial que entiende en el conflicto de Correos, tomó declaración al subdirector señor Ribero y también a algunos oficiales, por haberse encontrado en algunos coches de ferrocarril documentos escritos, incitando a la huelga.

En el ministerio de la Gobernación se reunieron a última hora de la tarde Sánchez Guerra, Piniés y Silveira para tratar de los detalles de la reorganización del nuevo Cuerpo de Correos.

Se han mandado extender nuevos nombramientos de ex oficiales de Correos, al objeto de completar la plantilla para normalizar los servicios.

Se asegura que Piniés ha corregido muchos errores y deficiencias que habían en la antigua organización, y piensa adoptar a las necesidades españolas algunos procedimientos que se siguen

en otros países, al objeto de que el servicio no carezca de seguridad.

Este desarrollo del servicio requeriría también algunas modificaciones, así como la consignación de alguna cantidad en los futuros presupuestos.

Piniés los estudia detenidamente, asesorándose de las personas más competentes y avezadas en estos servicios.

La reorganización se hará por decreto, sin perjuicio de convertirlo luego en ley.

Próximo Congreso de la U. G. T.

La Unión General de Trabajadores trabaja activamente en preparar lo referente a la celebración del Consejo de unión de sociedades.

Dicho Consejo se celebrará el día 18 y siguiente de Noviembre.

El Comité nacional ha invitado a la representación sindical internacional de la Confederación del Trabajo de Francia.

La reforma del Poder judicial

Hablando el ministro de Justicia sobre la reforma del Poder judicial, ha declarado que estudia una profunda reorganización del régimen actual.

La reforma se hará, parte, mediante proyectos de ley, y parte, por decretos.

Con éstos se harán aquellas reformas que sean más urgentes.

Regreso de fuerzas

Esta mañana llegaron a Madrid fuerzas de zapadores y ferrocarriles, del reemplazo de 1919. Procedían de Ceuta y Tetuán.

Mañana llegarán fuerzas de intendencia y sanidad.

La reorganización de Correos

En el ministerio de la Gobernación ha conferenciado esta tarde el señor Sánchez Guerra con los señores Piniés y Silveira, acerca de la reorganización del Cuerpo de Correos.

Mejora de clase

El director general de Correos y Telégrafos, ha concedido exámenes extraordinarios a los radiotelegrafistas de segunda, para que puedan mejorar de clase.

El Sindicato de actores

El presidente del Sindicato de Actores don Miguel Muñoz ha manifestado que el sindicato se ocupa ahora de que los actores no queden sin trabajo a causa del conflicto que se ha planteado con el señor Fraga.

Los teatros de esta empresa no son indispensables, puesto que otros muchos seguirán actuando.

El pleito ha terminado con la ruptura definitiva entre el señor Fraga y los actores.

El señor Muñoz ha dicho, como síntesis del asunto: —Todo se reduce a que hagamos cuenta de que los 18 teatros del señor Fraga se han quemado.

Las fiestas de Elcano

San Sebastián.—A las ocho de hoy marcharon a Hendaya numerosos invitados.

En la bahía embarcaron los invitados en los buques «Reina Victoria», «Proserpina» y torpederos números «10» y «15».

El príncipe de Asturias, con sus profesores conde del Grobe y Antelo, embarcó en el crucero «España».

Don Alfonso y doña Victoria, comitiva y ministros de Estado y Marina, embarcaron en escampavías, dirigiéndose al «España».

Al zarpar estas embarcaciones, fueron disparadas las salvas de ordenanza, y sonaron las sirenas de los buques.

Las tripulaciones dieron los hurras reglamentarios.

Púsose al convoy en marcha, figurando en primer término el «Nautilus», remolcado por el vapor «Ciclope».

Seguía el «España», y a éste los acorazados y cruceros extranjeros, «Paris», «Curacao», «Mac-Komb», «Vasco de Gama», submarinos, etc.

El número de barcos era el de 21.

El Congreso de Odontología

Esta mañana han continuado las sesiones del Congreso de Odontología.

Se han presentado diversas operaciones dentales por varios congresistas.

Después han visitado las obras de la nueva Facultad de Medicina.

Durante la tarde, en el salón de Exposiciones del Retiro, se han leído varias memorias.

Esta noche serán obsequiados los congresistas con un banquete en el Hotel Ritz.

D. Melquiades Alvarez

San Sebastián.—Con dirección al extranjero ha pasado don Melquiades Alvarez, acompañado de su hija.

Motin.-Heridos

Toledo.—El público se opuso a la detención de unos vecinos por desatado a la autoridad del alcalde, haciendo frente a la guardia civil.

Esta repelió la agresión, resultando heridos leves dos hombres y dos mujeres.

Han llegado nuevos refuerzos que han conseguido restablecer el orden.

La Asamblea hullera

Oviedo.—En todos los pueblos asturianos reina gran entusiasmo por la Asamblea magna hullera que se celebrará el 11 del actual.

Asistirán todas las entidades, por tratarse de un problema que afecta hondamente a la región.

Colegio de Huérfanos

Málaga.—El director de Primera enseñanza, señor Martínez Barrios, ha recibido la visita de los maestros de la localidad para pedirle la creación de un Colegio de Huérfanos, cuyo expediente está terminado, faltando sólo la firma del ministro.

El director general fué obsequiado con un banquete.

Comentarios

La nota del día han sido las declaraciones hechas por Maura en Santander que han motivado muchos comentarios.

Por ellas rechaza resultantemente la posibilidad de apoyar a la concentración conservadora.

Esto despeja las dudas de quienes esperaban que Maura diera algún ministro a Sánchez Guerra para la futura crisis, porque si así ocurriera contribuiría a afianzar la jefatura de Sánchez Guerra, cosa a la que parece no hallarse dispuesto Maura.

El encargo entre los conservadores viene a facilitar, pues, el paso de la concentración liberal.

Incendio importante

Esta tarde a las seis se declaró un incendio de gran importancia en el almacén de lanas, situado en la calle Escarzal.

Acudió inmediatamente el servicio de bomberos que sofocó el siniestro, evitando que se propagara a los almacenes próximos.

El incendio comenzó en los sótanos, quedando destruidos muchos fardos de lana, cuyo valor asciende a más de treinta mil pesetas.

Un monumento funerario

Pamplona.—La representación del Ayuntamiento, presidida por el alcalde, se personó en el Cementerio, para hacerse cargo del monumento

</

COLONIAS ESCOLARES

Valencianos: Por convicción no dejéis de asistir mañana al festival que ha de celebrarse en la plaza de Toros á beneficio de la Junta Valenciana de Colonias Escolares.

NOTICIAS

Ayer fueron recogidos por los encargados del servicio de extinción de perros vagabundos cuatro perros.

Bajo la presidencia del teniente de alcalde don José Cano, y con asistencia del concejal don Agustín Trigo, se celebró ayer mañana la subasta para la enajenación de papel, vidrio y otros residuos de la limpieza pública, haciéndose la siguiente adjudicación:

A don Antonio Virasque, papeles, á 18 pesetas los 100 kilos; trapo, á 12,20 pesetas los 100 kilos; don Alvaro Camacho, hueso á 10 pesetas los 100 kilos; vidrio blanco, á 16 pesetas los 100 kilos; zapatos, á dos pesetas los 100 kilos; don Eugenio Moltó, algaratas, á 17 pesetas los 100 kilos; don Arturo Rosell, carbón, á 7 pesetas los 100 kilos.

El Alcalde señor Albornó firmó ayer los siguientes libramientos:

Amortización bonos ciudad, primera y segunda emisiones, 17,000 pesetas; subvención Alamo Científico, 500; materiales obras adeudadas, 108; premio cobranza arbitrios municipales, 350,44; premio cobranza arbitrios degetúe, 236,74; gastos Batalla de Flores, 2,555.

Los abogados del Estado don Mariano Bosch y don Salvador Ferrandis visitaron ayer mañana al presidente de la Audiencia don Pedro Martínez Muñoz, interesándole un local en el nuevo Palacio de Justicia para establecer una dependencia de la abogacía del Estado y fiscalía de lo contencioso, como existe en las principales audiencias de España.

El señor Martínez Muñoz les recibió muy afectuoso, invitándoles á que eligieran entre las habitaciones vacías aquella que reuniera mejores condiciones para sus desesos.

Los señores Epsch y Ferrandis Luna designaron uno de los salones del piso principal, recayente al Parterre.

Se recuerda á los señores tenedores de Obligaciones municipales por Resultados, de la primera emisión, de 1.º de Enero de 1916, que el día 15 del actual, á las doce horas, se verificará la subasta para amortización de títulos de la indicada Deuda, por valor de 73,000 pesetas efectivas.

Las proposiciones deberán presentarse en el negociado central de la secretaría municipal hasta el día 14 del mismo mes, durante las horas de 9 á 1.

Las oficinas del viceconsulado de la República Argentina se han trasladado á la calle de Vicente La Roda, núm. 23, Grao.

La Banda Municipal interpretará hoy, de diez á doce de la noche, en la Glorieta, el siguiente programa:

Primera parte: «En avant», pasodoble, Menzies.—«Scir d'amour», vals, Lope.—«Peer Gynt», primera suite: a) La mañana. b) La muerte de Asa. c) La danza de Anitra. d) En la caverna del rey de las montañas, Grieg.

Segunda parte: «Marcha de las antorchas», Meyerbeer.—«Una nit d'albaes», poema sinfónico.

nic, Giner.—«Lohengrin», selección, Wagner.—«La Ina», pasodoble, Soler.

El delegado de Hacienda ha ordenado para hoy los siguientes libramientos de pago:

Don Antonio Camps, 35,890,36 pesetas; don Cecilio Sánchez, 46,143; don Ricardo Brugada, 23,923,10; señores Moróder Hermanos, 305,116; don Julio Redal, 388,95; habilitado del Cuerpo de Vigilancia, 256; don Juan Barquero, 1,326,33; jefe sección Telégrafos, 2,080,51; don Leonardo Serrano, 264,19; habilitado Cuerpo Seguridad, 70; presidente de la Audiencia, 10,000; don Francisco Almansa, 556; don Mariano Bosch, 55,53; don Baldomero Martí, 193,85; don Emilio Aparicio, 185,61; don Francisco Martín, 243,25; don Felipe García, 53,53; don Francisco Juliá, 380; don Ricardo Cerdá, 41,74; don Jesús Chornet, 209,11; y don Francisco Juliá, 8,932,10.

Recaudado ayer por arbitrios: Carnes; Matadero general, 3,752,13 pesetas. Idem del Grao, 292,70. Idem del Cabañal, 137,12. Estaciones sanitarias, 915,94. Examen de substancias, 439,64. Circulación rodada, 1,000. Extraordinarios, 748,22. Bebidas, 2,456,10. Total, 9,761,85.

Se han abierto al servicio público las estaciones interurbanas de Ayamonte y en la isla Cristina.

SIFILIS, PURGACIONES, CHANCROS, etc. MEDICO ESPECIALISTA Calle San Gil, 34. De 9 á 11 y de 4 á 8.

Las Arenas Durante todo el presente mes, de siete de la mañana á siete de la tarde, BANO DE PILA CON ENTRADA, UNA PETA. Abono de nueve baños de pila, 8 pesetas.

URBERUAGA DE UBILLA Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas, especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídanse memorias y guías. Se remiten gratis.—Servicio de automóviles desde la estación de Deva.

Los convalécientes, neurasténicos y debilitados, están de enhorabuena, pues se ha enriquecido la terapéutica con las INYECCIONES HIPODERMICAS del famoso Fosfo-Glicol-Kola Doménech. Pídanse en todas las farmacias.

FIESTAS POPULARES

Segunda calle de la Conserva

Programa de los festejos: Día 8.—A las cinco de la tarde, entrada de la murga y reparto de banderas. Día 9.—A las diez de la noche, cantada á los señores abonados por los afamados cantadores Evaristo, el Moquero y el Chiquet de Pedralva.

Día 10.—A las cinco de la mañana, diana por una laureada banda de música. A las cuatro de la tarde, cuecañas y juegos infantiles, acompañados por tabal y dulzaina. A las diez de la noche, primera serenata, por una laureada banda.

Día 11.—Por la noche, descanso.

Día 12.—A las cinco de la mañana, despertada y disparos de morteretes. A las diez de la noche, gran velada cómica cantante musical, por la murga de la Volta del Rusinol, y canto por el Chiquet de Pedralva.

Día 13.—A las cinco de la tarde, varios juegos acompañados por tabal y dulzaina.

Día 14.—A las cinco de la tarde, juegos varios. A las diez de la noche, serenata.

Día 15.—A las cinco de la tarde, cuecañas y juegos varios, amenizados por tabal y dulzaina. A las diez de la noche, Chocs Florals, en los que se premiará la mejor poesía, debiendo ser

éstas en valenciano y alusivas á asuntos amorosos ó á fiestas valencianas.

Día 16.—A las cinco de la mañana, despertada por el disparo de morteretes. A las diez de la noche, grandes bailes populares, por el maestro de baile Enrique Vicent.

Día 17.—A las cinco de la mañana, diana. Por la noche, serenata, y, como final de fiestas, se disparará una gran traca.

NOTA.—Todos los actos se celebrarán en las cuatro esquinas, á fin de que todos los vecinos puedan verlos con toda tranquilidad.

MOVIMIENTO OBRERO

Pintores murales.—Se os convoca á junta general para mañana, á las siete de la tarde, para tratar asuntos de suma interés. Se os ruega no faltéis.—La directiva.

Sociedad de obreros vidrieros y similares.—Esta sociedad celebrará junta general extraordinaria hoy, á las seis de la tarde.

Sindicato único de la Distribución (sección barberos).—Esta sección convoca á todos sus asociados á junta general que se celebrará esta noche, á las diez y media, con el fin de dar cuenta de asuntos de gran interés, por cuyo motivo ruega encarecidamente la asistencia, La técnica.

Ayuntamiento de Valencia

Esta Alcaldía ha resultado abrir juicio contradictorio por quince días para oír reclamaciones en el expediente acerca de la instalación de una caldera para curvar madera y un motor eléctrico de siete caballos de fuerza en la casa de la Carrera de San Luis, traste 1.º solicitada por los señores Castelló Montagut y Compañía, terminando el plazo para reclamar en contra de la misma el día 19 del actual mes. Valencia 1.º de Septiembre de 1922.—José María Albornó.

D. Francisco Olmos Baixauli

Ha fallecido víctima de traidora enfermedad, el joven profesor de Pedagogía de la Normal de Teruel, don Francisco Olmos Baixauli, sumiendo á sus afligidos esposas, hijito y demás familia, en el más intenso dolor.

Fué el finado, por sus envidiables dotes intelectuales, por su afable trato y prendas morales que atesoraba, muy querido y respetado por cuantos tuvieron la honra de contarse entre sus amistades.

Dedicado á la Pedagogía, sintió gran amor á esta honrosa profesión, á la que consagró las flores de su privilegiado talento.

Ha muerto joven, á los 29 años de edad, cuando apenas se había empezado á ver fructificar la semilla que iba sembrando entre sus discípulos, quienes lo admiraban y querían por su gran labor pedagógica.

Descanse en paz. El entierro del infortunado don Francisco Olmos Baixauli, se verificará esta tarde, á las cuatro, desde la casa mortuoria, Carrera de Encorts, 58, hasta la plaza de San Agustín.

A sus afligidas viudas, hijo, madre, hermano, padres políticos y demás familia, les enviamos nuestro sentido pésame.

D. José Comes Carsi

Con verdadera emoción nos enteramos de la muerte del respetable señor don José Comes Carsi, ocurrida ayer en Villanueva del Grao.

Por su carácter bondadoso y por su actividad en los asuntos todos de la vida se había conquistado el general aprecio, siendo, por lo tanto, muy sentida su muerte.

Reciban sus hijas, hijos políticos, nietos, hermanos y sobrinos la expresión más sincera de nuestro profundo pésame.

Sucesos

QUEMADURAS.

En el dispensario del Puerto ha sido asistida Francisca Adam Canet, de 72 años de edad, viuda, habitante en Benifayó, calle de Esparto, núm. 8, bajo, la que, á consecuencia de haber tomado el baño con agua excesivamente caliente en un balneario, presentaba quemaduras extensas de primer grado. Su estado fué calificado de pronóstico grave y del hecho se dió cuenta al juzgado.

CAIDA.

También ha sido curada en la misma Casa de Socorro que la anterior Virtudes Rovira Gadea, de 62 años, viuda, domiciliada en la calle Nueva, 3 (Benifayó), que á causa de haberse caído se había ocasionado una contusión de segundo grado en el hombro izquierdo, con probable fractura de la cabeza del húmero. Pronóstico menos grave.

DESGRACIA.

En una choza existente próxima al mar, en el término de Sagunto, y en ocasión de hallarse desahucando el vecino del Cabañal (Valencia) Francisco Esteve Esteve, de 35 años, casado, jornalero, al pretender colgar en una escoba la escopeta que llevaba para cazar, tuvo la desgracia de que se le separase el arma, produciéndole tan grave herida en la espalda, que falleció á las pocas horas de ocurrirle el hecho.

DE ENSEÑANZA

Colegio laico

El antiguo y acreditado Colegio laico para niñas, establecido en la calle de Guillem Sorolla, núm. 40, ha trasladado su domicilio á la de Pérez Escribá, letra Z, en donde queda abierta la matrícula para el presente curso.

En el expresado colegio hay clases especiales de Solfeo, Piano, Mecanografía, Contabilidad, así como de las asignaturas que comprenden los estudios del bachillerato y carrera de maestra.

Escuela laica La Luz (Ruzafa)

Terminado el período de vacaciones, ha sido abierto el curso escolar de 1922 á 1923.

En esta escuela, dirigida por personal competente y de muchos años de prácticas, reciben instrucción sólida y racional cuantos alumnos desfilan por ella. Tiene establecido clases especiales de preparación para el bachillerato, Normal y peritajes.

La clase nocturna empezará el primero de Octubre.

Pueden matricularse todos los días laborables de ocho á once de la mañana y de dos á tres de la tarde.

En el Conservatorio de Música y Declamación de Valencia, durante los días laborables del presente mes, queda abierta la matrícula oficial ordinaria para el curso de 1922-23.

Al mismo tiempo se participa que por real orden de 31 de Agosto pasado se amplía el plazo de la matrícula no oficial (libre) hasta el 9 de Septiembre.

Centro Republicano del distrito de la Audiencia, Gil Polo

Ha quedado abierto el curso de 1922-23 para las escuelas que sostiene este Centro. La edad mínima reglamentaria para matricularse, tanto niños como niñas, será la de cuatro años, siendo indispensable el previo reconocimiento médico por el inspector de las mismas.

Ateneo Filarmónico Obrero

Calle de Cuarte, 26

Por acuerdo de la comisión de Enseñanza, á partir del día 1.º al 15 de Septiembre, queda abierta la matrícula de las clases de música que dicha entidad sostiene.

Los señores socios y alumnos que deseen inscribirse para dichas clases, pueden pasarse por secretaría todos los días laborables, de nueve á once de la noche.—La comisión.

Escuela mixta graduada de la cooperativa ferroviaria La Maquinista, Buenos Aires, 2

El día 15 del actual dará principio en esta escuela el curso escolar de 1922 á 23.

Nada queremos decir de los locales de la misma. Todos los de la barriada de Ruzafa los han visto y saben que, contruidos con este fin, tienen todas las ventajas de los adelantos, tanto de espaciosos como de higiene y pedagógicas.

La enseñanza primera está dividida en cuatro grados, estando al frente de ellos profesores competentísimos.

A estas clases podrán asistir niños y niñas mayores de cuatro años, siempre que estén dentro de lo preceptuado por esta sociedad.

Esta entidad, teniendo en cuenta que los alumnos que á esta escuela puedan asistir son en su mayoría hijos de obreros, ha establecido un fin de que no les sea tan costoso todo el material escolar que necesitan, correrá á cargo de la misma, á excepción de los libros de estudio.

Excursiones científico-recreativas. Visitas á museos, fábricas, etc. Paseos, gimnasia sueca, dibujo, mecanografía, trabajos manuales, etc., etc.

Para matricularse dirigirse al conserje. También funcionarán clases nocturnas desde primero de Octubre.

Centro Republicano del distrito de la Misericordia, Encarnación, 3

Ha quedado abierto el curso escolar 1922-23 en la Escuela Mixta Graduada que sostiene este centro.

Como en años anteriores, la primera enseñanza se hallará dividida en tres grados, con salones independientes inmejorablemente acondicionados y material moderno ampliado convenientemente, según las necesidades sentidas en el pasado curso.

La edad mínima reglamentada para matricularse, tanto en niños como en niñas será la de cuatro años, siendo indispensable el previo reconocimiento médico por el inspector de las mismas.

También comprenderá esta enseñanza las clases nocturnas para adultos de ambos sexos, con honorarios modestos, cuya matrícula se abrirá en primero de Octubre próximo.

La segunda enseñanza abarcará la preparación para ingreso en todos los centros docentes y los estudios de Bachillerato, Magisterio y Peritaje mercantil, Electricista y Mecánico, con sujeción estricta á todos los programas oficiales.

Este plan expuesto se completará con clases especiales de corte y confección para señoritas, de lengua francesa, mecanografía, cálculo mercantil, etc., etc.

Con tales alicientes y la reconocida competencia del profesorado, auguramos una nutrida matrícula que superará, indiscutiblemente, la ya fuerte de anteriores cursos.

Casa del Pueblo Radical

Calle de la Conquista, 18 y 20

Ha quedado abierta la matrícula para el curso 1922-1923 en las escuelas de niños y niñas que sostiene esta sociedad.

El local de estas escuelas reúne inmejorables condiciones y ha sido examinado antes por las autoridades competentes, que lo han encontrado acondicionado para el fin pedagógico á que está destinado.

El material es moderno y el método de enseñanza es de lo más adelantado.

Además de todo cuanto comprende la primera enseñanza, se darán clases especiales de Francés, Dibujo, Mecanografía y Contabilidad, todo ello por profesores competentes, con títulos académicos.

Igualmente se preparará para los ingresos en la Normal Instituto y demás centros docentes oficiales. Una profesora se encargará de la sección de labores. Las clases dieron principio el día 6.

Ha quedado abierta en la secretaría de la Escuela Superior de Bellas Artes, la matrícula oficial ordinaria, para el curso de 1922-23, desde el día 1 hasta el 30 del presente mes.

Ha quedado abierta la matrícula en la Federación Taquigráfica Española (representación valenciana), plaza Emilio Castelar, 18, para las asignaturas de Taquigrafía, Mecanografía y Gramática Castellana, que se cursarán en dicho centro á partir del próximo mes de Octubre.

DE LA REGIÓN

SUECA

Homenaje á Blasco Ibáñez

Interesantes resultan las fiestas que se harán en este pueblo de Sueca, desde el día 17 del corriente.

Lo mejor de ellas serán los festejos de los días 15 y 16, en que á las siete de la tarde llegará á este pueblo el Ayuntamiento de Valencia acompañado de su Banda Municipal.

Se les prepara un entusiasta recibimiento. El día 16 se procederá á las once de la mañana al acto de descubrir la lápida que dará nombre á la calle de Blasco Ibáñez.

Igualmente se descubrirán á continuación las que rotularán las calles de Miguel Marzal y Bernardo Añilo, á cuyos actos concurrirán los ayuntamientos de Valencia y Sueca.

Los días mencionados por la noche dará un concierto la Banda Municipal de Valencia. También se anuncian interesantes partidos de football, en los que contendrán notables equipos. El entusiasmo es grande.

PUERTO

Entrados.—Vapores:

«Iturri Gorri», de La Nouvelle, con bocoyes vacíos.

«Cabo San Vicente», de Alicante, con cargo general.

«Atlas», de Denia, con fruta de tránsito.

«Castilla», de Alicante, con cargo general.

«Rey Jaime II», de Palma, con pasaje, valija y cargo general.

«Isleño», de Ibiza, con pasaje, valija y cargo general.

«Atlas», de Alicante, con cargo general.

«San Tirso», de Gijón, con trigo.

«Ariadne Alexandra», de Newcastle, con carbón.

«Suomen Neito», de Tarragona, con cargo general.

«Veleros»:

«San Antonio», de Palma, en lastre.

«Salidos».—Vapores:

«Castilla», para Barcelona, con pasaje y cargo de tránsito.

«Isleño», para Ibiza, con pasaje, valija y cargo general.

«Canalejas», para Barcelona, con pasaje y cargo general.

«Cabo San Vicente», para Tarragona, con cargo general.

«Vinaros», para Cete, con cargo general.

«Iturri Suomen Neito», para Cartagena, con cargo general.

«Veleros»:

«Villa de Aspe», para Orán, con arto.

«Dolores», para Barcelona, con cargo general.

A la carga.—Vapores:

«Bors», para Manchester.

«Atlas», para Londres.

«Solvik», para Liverpool.

«Haworth», para Glasgow.

«Sebu», para Hull ó Newcastle.

JOAQUÍN BLASCO

Lecciones de Taquigrafía y Fra

Traducciones: francés é inglés.

Maldonado, 42, 3.º, 1.º

Línea de Pinillos Servicio rápido y de gran lujo PARA HABANA Y VERACRUZ El vapor Conde Wifredo, saldrá el día 8 de Septiembre, directo para San Juan de Puerto Rico, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Cienfuegos. Servicio BRASIL-PLATA

Compañía Transmediterránea Continental La mejor máquina para escribir ORBIS S. A. Mar. 8

COLEGIO DE LA ALIANZA FRANCESA: CALLE DE ISABEL LA CATÓLICA, 10 Unico establecimiento francés de esta capital, puesto bajo el patronato del señor cónsul de Francia COLEGIO PARA AMBOS SEXOS.—Fundado en 1889

Directo para Marsella Phocéé Nodriza BARRA y COMPAÑÍA Se alquilan y venden Compro máquinas Practicante

FÁBRICA DE CAMAS TORNEADAS Y EBANISTERÍA EN GENERAL VIUDA DE RAMÓN CANET SUCESORA DE BARBERÁ Y CANET Calle de San Vicente, extramuros, junto á la estación del Norte Travesía de la Mascota VALENCIA

VALENCIANOS El que vende más barato todos los artículos de vestir es ANTONIO GARCIA SU BARATOC calle de la Linterna, 21, entresueo Comparen los precios y se convencerá

GALLOS No se lamenta usted de tener sus pies destrozados. No achaque á sus callos lo que sólo es obra de su incuria. El que tiene la cara sucia es porque no se lava. El que tiene callos, juanetes, ojos de gallo y duresas, es porque no usa el patentado UNGÜENTO MAGICO

Confección de camas torneadas, de todas clases.—Ebanistería en general.—Gran variedad de estilos en todo lo que abarca el ramo.—Sillas para comedor, de varias clases — — — — — Garantía y solidez en todo lo que fabrica esta casa, á precios económicos. — — — — — Exportación á todas las poblaciones de España — — — — —

IMPRESOS BARATOS Se hacen en el kiosco de tarjetas que hay instalado plaza de Emilio Castelar. Las tarjetas de visita y recordatorios de defunción, se ven con gran rapidez. Recibos de inquilinato, en buen papel y esmerada impresión, libreta de 100 hojas, 150 pesetas. Sellos de caucho, artículos de escritorio y trabajos livie.

Gran economía en los precios